

# Vorwort

Das Institut für Österreichisches und Internationales Steuerrecht hat sich mit den Wiener Symposien zum Unternehmenssteuerrecht das Ziel gesetzt, Kernthemen des Unternehmenssteuerrechts, die sowohl aus wissenschaftlicher als auch aus der Sicht der steuerlichen Praxis von Bedeutung sind, vertieft zu untersuchen. So hat etwa das Thema „Niedrigbesteuerung im Unternehmenssteuerrecht“ mehr als 150 Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sowie Praktikerinnen und Praktiker aus Österreich, Deutschland und der Schweiz dazu bewogen, am vierten Symposium dieser Art teilzunehmen. Die im Rahmen des Symposiums gehaltenen Vorträge bilden die Grundlage für die in diesem Buch enthaltenen Beiträge.

Die mündlich vorgetragenen Thesen wurden von den Autorinnen und Autoren vertieft und ausführlich begründet sowie mit einem Anmerkungsapparat versehen. Für die Unterstützung bei der Organisation des Seminars und bei der Herausgabe dieses Buches bedanken wir uns sehr herzlich bei den Assistentinnen und Assistenten des Instituts für Österreichisches und Internationales Steuerrecht der WU Wien, insbesondere bei Herrn *Mag. Andreas Langer*. Unser Dank gilt auch dem Linde Verlag, insbesondere Herrn *Mag. Roman Kriszt*, der sich des Publikationsvorhabens angenommen und uns wie immer professionell betreut hat.

Wien, August 2016

*Michael Lang  
Christoph Marchgraber  
Alexander Rust  
Josef Schuch  
Claus Staringer*